

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1782.

Petersburgo 15 de Setiembre.

EN los astilleros de este puerto en los de Arcángelo, Cherson, Kamschatska, y Ockoskoy se trabaja sin cesar en la construcción de buques para la Marina Real, en vista de lo qual nos lisonjearnos que las fuerzas navales de este Imperio no serán inferiores dentro de algunos años á las de las Potencias marítimas mas poderosas de Europa; de suerte que la misma Soberana que ha hecho prosperar nuestro comercio: que ha fomentado entre sus pueblos el cultivo de las ciencias y artes, y á quien debemos la influencia honorífica que goza nuestro Gabinete en los mas de Europa y en muchos del Asia, no olvida nada de lo que puede contribuir al aumento y engrandecimiento de este Imperio.

Desfilan muchas tropas Rusas hácia las fronteras de Turquía; y cómo llevan artillería se recela sea forzoso recurrir á la via de las armas para zanjar algunos puntos controvertidos entre ambos Imperios.

Buda 1.º de Setiembre.

SIN asegurar la autenticidad de una carta de Constantinopla del 28 de Julio que se lee en varias Gazetas insertaremos aquí su contenido, y es cómo sigue.

„En esta Capital y muchas leguas al contorno reynó últimamente una sequedad de que no habia exemplo. Los Turcos, que hacen gran consumo de agua para los baños y lavatorios que les previene su ley, hicieron oraciones y ayunos recurriendo á su falso Profeta para que los socorriese con una abundante lluvia que remediase el inminente daño que padecerian los sembrados y los campos, y les facilitase cumplir con los preceptos de su creencia. Pero no habiendo sido satisfechos sus deseos, continuando la misma falta de agua, y no esperando ya en su gran Profeta, resolvió el Divan con auencia del Gran Señor llamar al Provincial de los „Re-

„Religiosos Franciscanos, y el Visir le intimó de órden del Go-
 „bierno mandase á los individuos de su Religion implorar el fa-
 „vor Divino para una copiosa lluvia. Respondió el Provincial que
 „ya lo executaban asi, siendo obligacion de su santa Ley orar
 „continuamente por la prosperidad de los Príncipes, y por las ne-
 „cesidades de los Estados en que se hallaban. Despues de esto, y
 „en fuerza de lo que se le mandó á nombre de la Sublime Puer-
 „ta, hizo con sus Religiosos una solemne procesion de peni-
 „tencia, á que todos concurren con una cuerda al cuello, con
 „disciplinas &c., asistiendo asimismo los esclavos Católicos Ro-
 „manos de las inmediaciones de esta Capital, y una guardia de
 „Genízaros y de Caballería para que el pueblo no turbase tan
 „devoto acto. Con efecto, fue cosa prodigiosa que apénas se
 „concluyó la procesion, se nubló el Cielo y rompió en una
 „lluvia abundantísima, que sin amenaza de truenos ni granizo
 „duró 5 dias consecutivos, con gran consuelo de los Christianos,
 „y suma alegria de los Turcos que se hallan en el dia bien
 „provistos de un socorro que les es tan preciso. Quiso el Gran
 „Señor mostrarse agradecido con los Católicos (reconociendo en
 „ello que sus oraciones y penitencias habian alcanzado del Cielo
 „un favor tan especial) y mandó quitar las cadenas á todos
 „aquellos esclavos, enviando tambien gran porcion de oro al Pro-
 „vincial Franciscano; pero este la devolvió diciendo que no eran
 „venales las oraciones de los Christianos; y solo pidió la conti-
 „nuacion del favor de S. A. así para sus hermanos, cómo para los
 „demas individuos de su Religion que se hallan en los Estados del
 „Sultan.“

El último incendio de Constantinopla duró 67 horas. El bar-
 rio de Guibati-Kunkapi hasta Blanga cerca de las Siete-Torres,
 el de Giamaja en que estaba el antiguo Palacio de Constantino,
 la calle de los Armenios con su Iglesia Patriarcal y otras: el del
 Soliman con la magnífica Mezquita del propio nombre: parte de
 los que habitan los Griegos y Judios: los Templos de S. Lodero
 y de la Ascension: el palacio del Agá-Apuszi, y otros muchos
 pertenecientes á individuos del Divan, no presentan en el dia
 sino montones de cenizas y ruinas. Pasan de 400 personas las
 que han perdido la vida en aquel corto tiempo; y el Gran
 Señor que al primer aviso se transfirió aquí desde Bujukdere
 derramó lágrimas al ver tal desastre; y no solo contribuyó con
 su presencia á atajar el progreso del fuego, sino que corriendo
 por todo el pueblo consolaba á sus infelices vasallos. Dícese
 que ha habido varios sugetos de suposicion depuestos de sus

empléos y desterrados ; pero aunque esto es verosímil y se acostumbra en tales casos , no se sabe aún con certidumbre.

Strasburgo 19 de Setiembre.

LOs Condes del Norte llegaron el 14 del corriente á esta Ciudad , en la qual se hallaban desde algunos dias ántes los Duques de Würtemberg con los Príncipes sus hijos. Al dia siguiente examinaron quanto encierra de curioso esta Ciudad y asistieron á la comedia : y por la noche vieron con mucha complacencia la iluminacion de la torre de la Catedral que es el edificio mas elevado de Europa. El 16 presenciaron varias maniobras del Cuerpo de artillería , y tomaron el camino de Kehl para llegar el mismo dia á Carlsruhe. Durante su mansion en esta Ciudad han socorrido con quantiasas y caritativas limosnas á varios necesitados especialmente á los infelices que perdieron sus casas ó efectos en el incendio que se padeció aquí pocos dias ántes de la llegada de dichos Príncipes.

Estos ilustres viajeros salieron el 11 de Berna á donde habian llegado el 7 en compañía del Príncipe y Princesa de Holstein. En el mismo dia llegó á la propia Ciudad el Duque de Gloucester con su esposa é hijos ; y salió de allí con su apreciable familia el dia 12 , despues de recorrer , cómo igualmente los Condes del Norte , las inmediaciones de aquella Ciudad , y sus altos montes cubiertos de nieve , que presentan uno de los espectáculos mas bellos de la naturaleza.

Londres 1.º de Octubre.

EL 27 del mes último se presentó en la Corte el Lord Rodney : fue recibido del Rey con la mayor benignidad , y despues tuvo S.M. una larga conferencia con él en su Real Cámara. Tambien se presentó en Palacio y tuvo audiencia del Rey el Gobernador Franklin.

Parece que subsiste el Ministerio en la idéa de formar una esquadra para proteger nuestra navegacion hasta el regreso del Lord Howe ; pues ademas de los 7 buques que se dixo hallarse ya listos en las Dunas , se asegura que deben transferirse allí 4 navios de 74 cañones y dos de 64. Es de creer se refuerce esta esquadra con los nombrados Roebuck y Perséo , y con otros dos buques de guerra que han venido escoltando el comboy del Báltico , con tal que se halle gente para completar las tripulaciones de todos ellos. A fin de conseguir esto ha publicado la Corte en la Gazeta del 28 que hasta fin del presente año se continuará el enganche ofrecido á los marineros y hombres robustos que se presenten para servir en la Marina Real.

Ha entrado en Portsmouth á las órdenes de Mr. James Walla-

lance el navío Resolución de 74, y conduce una embarcacion que apresó en conserva del navío Anson a la altura de las Azores. Por un temporal se separó de otras dos presas que iban de Curazao á Cadiz con tabaco, café y cacao.

Con fecha de 24 de Setiembre avisan de las Sorlingas que se avistaba un comboy, y se creía fuese el de las Indias Occidentales. El viento estaba S O con ráfagas muy fuertes, lluvia y truenos; pero hasta entonces no incomodaba esto al comboy.

El Capitan del navío Montague recién llegado á Kinsale refiere que en el mismo dia que salió de Jamayca lo executó tambien el Almirante Pigot dirigiéndose con su esquadra á Nueva-Yorch; pero lo que escribió dicho Capitan acerca del tercer comboy que debia hacerse á la vela de aquella Isla baxo la escolta de 9 navios de guerra entre los quales se incluían los apresados al Conde de Grasse, parece que no sale cierto pues se dice ahora que no hallándose aquellas presas en estado de hacer el viage á Europa, permanecerán en las Antillas; de suerte que solo tendrá dicho comboy para su custodia 3 ó 4 buques de guerra, y no nos facilitará el número de marineros con que esperábamos tripular los navios que deben armarse para guardar nuestras costas contra las empresas que puedan hacer los Olandeses quando se lo permita el tiempo despues del Equinoccio.

Por una carta de Filadelfia del 6 de Julio se sabe que el Banco nacional establecido 2 años há en aquella Capital de la Pensilvania habia tomado una gran consistencia, y que á principios de dicho mes avisaron los Directores á los interesados en él concurriesen á cobrar 4 y medio por 100 de su capital por el último medio año. La exâctitud con qué dicho Banco lleva cumplidas sus condiciones ha merecido la confianza pública, en cuya consecuencia le entraban remesas de todas las Provincias-Unidas; y añade la misma carta que el 24 de Junio anterior salieron de Baltimora 2 carros cargados de moneda para Filadelfia. Sin embargo, al paso que el Congreso se esfuerza con este establecimiento y otras acertadas medidas en mantener el crédito público y facilitar el comercio, se habia introducido en aquel pais un abuso clandestino que anulaba tan buenas disposiciones, y agotaba el dinero efectivo, mediante un tráfico secreto y fraudulento con la Ciudad de Nueva-Yorch, de la qual salía gran cantidad de géneros para los Estados de Jersey y de Pensilvania, y se pagaban en buena moneda. Facilmente se comprehende quan ruinoso debia ser para los Americanos este comercio, por lo qual lo sostenian eficazmente los Comandantes Ingleses; pero enterado

do el Congreso de semejante nociva colusion fomentada por la codicia de los traficantes, ha tomado la resolucion siguiente.

„Habiendo perdido el enemigo de los Estados-Unidos toda
 „esperanza de conseguir sus fines contra ellos por la via de la fuer-
 „za, ha recurrido á unos expedientes que pueden al fin corrom-
 „per el patriotismo, ó hacer estremecer los cimientos del cré-
 „dito público, para lo qual se esfuerza en sostener un comercio
 „clandestino entre los habitantes de este pais y los que residen
 „en las Plazas y Ciudades que conserva en él: y mediante re-
 „sulta de ello que los géneros Británicos prohibidos hallen sa-
 „lida: que se extraiga de los Estados-Unidos el dinero contante;
 „y que la recaudacion de los tributos sea mas difícil y mas
 „gravosa para el pueblo en general; hemos resuelto se preven-
 „ga, cómo prevenimos por la presente, á los cuerpos legislati-
 „vos de los Estados-Unidos tomen las mas eficaces medidas para
 „impedir todo tráfico y comunicacion ilícita entre sus respecti-
 „vos pueblos y los enemigos; y que los cuerpos legislativos
 „(ó en caso de reincidencia los cuerpos executivos de dichos
 „Estados) hagan patentes, por todo género de medios, las fu-
 „nestas conseqüencias que teme el Congreso resulten forzosa-
 „mente de la continuacion de un comercio tan ilícito é infame;
 „manifestando la necesidad de concurrir al logro de las me-
 „didas públicas con todos los esfuerzos patrióticos, activos y
 „reunidos, á fin de poder descubrir y castigar segun las leyes
 „á los que hayan tenido alguna parte en ello. = Firmado. = Thomp-
 „son, Secretario.“

Extracto de una carta de Quebec del 17 de Julio.

„Las resoluciones del Parlamento Británico para suspender
 „por tierra las hostilidades deben entenderse, sin duda, solo en la
 „extension de los trece Estados-Unidos, y no hablan con el
 „Canadá, supuesto que en la parte superior de esta Provincia
 „se continúa cómo ántes quemando y saqueando los pueblos, y
 „matando cruelmente á los habitantes, auxiliados los Ingleses
 „en sus expediciones por los Indios feroces sus fieles aliados.
 „Un Coronel Americano nombrado Mr. Clark intentó varias ve-
 „ces sorprender el Castillo de Detroit, pero siempre se le opu-
 „sieron los Indios, quienes conseguian tal vez cortar parte de
 „sus tropas, y daban á sangre fria muerte á los prisioneros.
 „Segun los últimos avisos de dicho Castillo, parece que el men-
 „cionado Coronel habia podido juntar un cuerpo de 400 hom-
 „bres con los quales se adelantó hácia Detroit, enviando delan-
 „te un destacamento de 500 soldados á las órdenes del Mayor

„Crawsford. Noticioso de ello Mr. Deister Comandante del Cas-
 „tillo llamó inmediatamente á los Indios de las inmediaciones,
 „y los envió con la tropa de la guarnicion á un destiladero por
 „donde habia de pasar forzosamente Mr. Crawsford , á fin de
 „cortar sus tropas ántes de reunirse. Se executó esta órden con
 „tanta exâctitud y fortuna , que el cuerpo de aquel Oficial se vió
 „de repente rodeado por otro tres veces mayor. Defendióse , no
 „obstante , con singular valor hasta perder 300 de los suyos ; y
 „entónces se entregó prisionero de guerra con los otros 200 hom-
 „bres ; pero en vez de tratarlos los Ingleses conforme al derecho
 „de gentes , tuvieron la barbarie de entregarlos al furor de los In-
 „dios , que los sacrificaron del modo mas inhumano. No tene-
 „mos aún noticias posteriores de la empresa del Coronel Clark.“

Una Gazeta de las mas apreciadas de esta Capital inserta el siguiente párrafo relativo á la carta que el General Carleton , y el Contra-Almirante Digbi escribieron al General Washington ofreciendo la independencia de las Colonias.

„Nos han asegurado que en las Gazetas Americanas recibi-
 „das en Nueva-Yorch se lee esta resolucion del Congreso en res-
 „puesta á la carta de nuestros Comandantes. = No habiendo
 „el Congreso recibido de sus Embaxadores en las Cortes estran-
 „geras avisos semejantes á los que expresa la mencionada carta ,
 „y á la qual mira el Congreso cómo insidiosa , pide á los Esta-
 „dos-Unidos manifiesten en esta ocasion todos sus esfuerzos para
 „arrojar del Continente las tropas del Rey Británico , y los lla-
 „mados Lealistas.“

Amsterdam 4 de Octubre.

Con fecha del 29 de Setiembre avisan del Haya que el Duque de la Vauguion Embaxador de S. M. Christianísima ha tenido varias conferencias con algunos individuos de la Junta de los Estados-Generales ; y que se créa hayan sido relativas á la execucion de varias medidas para el resto de esta campaña , y para formar el plan ó concierto de operaciones para la próxima.

Se han recibido noticias del Cabo de Buena-Esperanza del 24 de Mayo. Sabíase allí por una embarcacion que habia salido de Ceylan en Febrero último que aquella Colonia quedaba en el mejor estado de defensa , habiéndose dado todas las disposiciones necesarias para resistir á qualquier ataque de los Ingleses.

Ha llegado de Plimouth al Texél el Patron Roels que navegaba con bandera neutral , y declara que á la altura de Portland halló una lancha con 12 Ingleses , los quales acercándose á su embarcacion le pidieron un poco de agua , exponiendo que su na-

vio habia sido apresado por los Franceses , y que habian tenido la fortuna de escaparse. Creyéndolos de buena fé el mencionado Patron les permitió subir á bordo; pero al instante maniataron á los 6 hombres que tripulaban dicha embarcacion , y despues robaron no solo algunas velas , masteleros , xarcia y otros pertrechos , sino tambien toda la ropa del Capitan y de su tripulacion. Rompiendo luego las caxas y los fardos del cargamento , se llevaron quanto pudo contener su barca , y huyeron con su robo. De este modo respetan los Ingleses la bandera neutral.

La proposicion que hizo la Ciudad de Leyden el 31 de Julio para que se exâminase el estado actual y positivo de nuestra Marina , se ha aprobado en las últimas juntas de los Estados de Olanda y Westfrisia por las 18 Ciudades que tienen voto en ella; y se cree suceda lo mismo con la propuesta de la Ciudad de Amsterdam para concertar el nuevo plan de operaciones con la Francia. Todos los honrados habitantes de estas Provincias alaban tan importantes providencias.

Aun no ha llegado á nuestros puertos la division de navios de guerra que manda el Capitan Van-Gennop , ni tampoco los 3 de la Compañía Olandesa de la India que entraron de arribada en Berghen en Noruega.

Habiéndose arreglado el 20 de Setiembre en la Junta de los Estados-Generales el tratado de comercio y amistad entre esta República y el Congreso Americano se cree que en breve se firmará por los sugetos autorizados para ello.

Carrion de los Condes 9 de Setiembre.

Ayer á las 7 menos quarto de la tarde se observó en nuestro Meridiano un metéoro muy extraordinario. Comenzó por el Medio-dia á correr en forma de exhalacion entre Poniente y Norte , despidiendo al principio muchas chispas de fuego que se desvanecian en el ayre , y luego se quedó fixo segun pareció , y perpendicular sobre la huerta que llaman de la Limosna. Representaba tener una quarta de ancho , y de 8 á 10 varas de largo, sin contar la cola que era cómo de 7 quartas , con la figura de una perfecta sierpe , de cuya cabeza salía otra de igual longitud que la cola. La parte que figuraba de cuerpo quedó con una claridad semejante á cristal derretido ; y cerca de la cola se veía una grande luz cómo si se hallase detras de un bastidor. Su duracion fue de 10 minutos , y para desvanecerse se fue enroscando , y se deshizo en una perfecta nube regular.

Cartagena 14 de Octubre.

EL 10 por la mañana se hizo á la vela para Levante con vien-

to O el pingue Napolitano nombrado S. Antonio, Patron Miguel Parrascandola, el qual en una virada de bordo tocó en la laxa de Trincabotijas y se fue á pique. Se libertó la tripulacion de este barco que iba en lastre.

Madrid 22 de Octubre.

Habiéndose recibido el Diario que comprehende lo ocurrido en nuestro Campo delante de Gibraltar desde el 4 hasta el 8 de este mes, se halla confirmada la noticia, de que ya se enteró al Público en Gazeta del 15 acerca del nuevo ramal de comunicacion construido con suma rapidez y felicidad con el obgeto de adelantar considerablemente nuestros fuegos contra la Plaza. Así pues solo se añadirá que tanto el General en Gefe cómo los demas Generales por sus respectivos Departamentos hacen muchos elogios de la bizarría y exácta diciplina con que procedieron en aquella operacion todos los Oficiales, tropa y trabajadores que fueron empleados.

En los dias inmediatos se ha ido perficionando aquella obra; se ha aumentado la misma con dos trasversas á la cabeza de ella, y se han hecho otros revestimientos, cerrándose tambien con sacos á tierra el boquete que se habia abierto en el reducto con motivo de uno de los incendios anteriores, de que ya se tiene hecha mencion: en cuyos lancees fue contuso por una piedra que levantó un casco de granada el Subteniente de Ingenieros D. Manuel Caballero, y hubo un soldado muerto y dos heridos.

En la tarde del dia 7 se prendió fuego por el rebufo de un cañon en la batería de S. Martin, y acudiendo inmediatamente los zapadores y tropa de imaginaria con los Ingenieros D. Ramon Santander y D. Fermin de Rueda, lograron en breve sofocarlo á pesar de la viveza con que la Plaza disparaba desde todas las baterías que podian alcanzar al parage; y así nos resultaron dos muertos y un herido, siendo lo deshecho y quemado un solo merlon. No dexó de correspondérseles bien desde nuestra línea, y seguramente experimentarían estrago los defensores ocupados en servir su artillería.

Siguen en la Plaza sus mismas faenas de barrenos, y de procurar habilitar las embarcaciones sumergidas; pero se observa igualmente que hacen al dia bastantes entierros, y retiran heridos á sus Hospitales.

En la semana próxima anterior ha recibido nuestro Ministerio varios correos despachados por el citado General Duque de Crillon, informando así este General, cómo el Director General de la Armada D. Luis de Córdoba de las novedades ocurridas en
aquel

aquel Campo y bahía desde el 8 del corriente. Hallábase tiempo ha la Esquadra combinada pronta y bien dispuesta á recibir á la enemiga que se sabia venir con un gran comboy al socorro de Gibraltar y estar yá en nuestros mares. Por parte del citado Director General de la Armada, á cuyas órdenes se halla la primera, se habian tomado las mas acertadas providencias en la colocacion de los buques de la Esquadra y de todas las demas embarcaciones menores de diversos portes y clases, para que sin la menor confusion se pudiese atender á los dos objetos principales de interceptar el comboy y atacar á los enemigos. Con este mismo designio, luego que en el dia 10 tuvo el referido General avisos repetidos por las vigías de la costa y por los buques ligeros descubridores en los mares de Cadiz y de Galicia de hallarse muy próximos los Ingleses, hizo adelantar sus navios extendiéndolos hasta Punta Carnero en la misma bahía en la debida proporcion y distancia; quedando todos sobre un ancla despues de haber recogido cada uno sus lanchas y botes para hallarse mas listos.

En este estado sobrevino la noche y con ella una fuerte tormenta que duró hasta las 7 de la mañana siguiente, y puso á todos en el mayor conflicto por quedar los baxeles en el inminente riesgo de dar contra la costa ó de chocar entre sí; no siendo fácil en aquellas circunstancias echar nuevas anclas, mediante tener recogidas sus embarcaciones menores, cómo vá dicho; pero á pesar de todo se trabajó con tanta eficacia y teson, que se pudo evitar la mayor parte de las desgracias que amenazaban. Solo el navio S. Miguel de 70 cañones por la posicion que tenia fue forzado por el temporal á encallar sobre la costa enemiga en el parage llamado Arenas gordas, saliendo gente de la Plaza á recoger su tripulacion. El S. Pablo y otras dos fragatas por evitar igual suerte se dexaron llevar del viento y la corriente, por cuyo medio lograron pasar al Mediterraneo y tomar uno de nuestros Puertos. El Triunfante y la fragata Sta. Magdalena empeñados tambien en crítico lance y en faenas de mucha fatiga tuvieron que sufrir ademas un fuerte cañoneo de la Plaza á bala roxa; pero de todo salieron felizmente sin especial lesion. Otras embarcaciones de menor porte vararon ó padecieron algun descalabro.

A penas se reconoció todo por menor al amanecer del dia siguiente, á pesar de la fatiga en que habian pasado la noche las respectivas tripulaciones de los buques, se continuaron en todas las mas activas diligencias para rehabilitarlos con la posible presteza: ofreciendo y franqueando en esta ocasion el General del Ejército Duque de Crillon quantos auxilios dependieron de su arbitrio.

En

En la tarde de este dia señalaron las vigías la flota enemiga que se acercaba con viento fuerte y favorable , á cuyo tiempo, ignorándose el modo con que navegaban, y no pareciendo dable que la combinada hiciese movimiento, quiso sin embargo el Comandante General juntar todos los demas Generales para oír su dictámen , y opináron unánimes que ni debia tratarse de dar la vela repentinamente, ni aun quando se quisiese podia tener efecto ; en cuyo supuesto el único obgeto á que convenia atender era concluir la habilitacion de los buques que habian padecido, para ponerse en disposicion de salir en busca de los enemigos y atacarlos.

Por fortuna tampoco la esquadra Inglesa logró el fin de tomar sus fondeaderos ; pues ademas de que las cañoneras la hicieron al paso quanto fuego permitió la marejada, y que con varios movimientos aparentes de ataque fuera de Punta Carnero se la impidió arrimarse demasiado á nuestra costa, contribuyeron tambien la fuerza del viento y las corrientes á llevarla al Mediterraneo con la mayor parte del comboy : habiendo quedado solo dos fragatas y quatro transportes baxo la proteccion del cañon de la Plaza.

Hallándose las cosas en esta disposicion no se perdió un instante por nuestra parte en habilitar respectivamente todos los buques de la Armada combinada para ponerse á la vela é ir en seguimiento de los enemigos.

En la noche inmediata hubo tambien un temporal bastante fuerte que no causó desgracia ni avería alguna en nuestra esquadra, mediante las precauciones que ya estaban tomadas, y segun podia descubrirse desde allí, habia dispersado á la enemiga dentro del Mediterraneo ; pero este mismo temporal impidió que se hiciese á la vela el General D. Luis de Córdova hasta las diez y media de la mañana del 13 en que ya favorecieron las circunstancias para ejecutarlo : de suerte que á las 4 de la tarde se hallaba toda la esquadra combinada dentro del Mediterraneo, á 4 ó 5 leguas de la enemiga.

Al principio hizo esta apariencias de reunirse para esperar á la nuestra ; pero segun cartas del 14 se iban internando los Ingleses en el Mediterraneo, perdidos ya de vista aun desde nuestras vigías mas elevadas, y la combinada los seguia con toda fuerza de vela.

En los fondeaderos enemigos habian entrado 2 ó 3 transportes mas, y se veía que descargaban muchas pipas ; pero por nuestra parte se estaban tomando varias medidas para procurar ofender de algun modo á las embarcaciones ancladas ; y en las operaciones del Campo no habia ocurrido otra novedad en aquellos últimos dias.

S. M. se ha servido nombrar á D. Pedro Andres Diaz Sanchez para la Vara de Alcalde Mayor de la Ciudad de Lérida : á D. Manuel Llorca y Agulló para la de la Villa de Villafranca de Panadés : á D. Ignacio Francisco de Oliver y de Peyri para la de la Ciudad de Daroca ; y á D. Bartolome Estade para la de la Ciudad de Tarragona.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el Deanato de la Santa Iglesia Catedral de Cartagena de Indias á D. Julian Garcia , Arcediano de la misma ; y para esta resulta á D. Vicente Crison : para el Deanato de la de Nicaragua á D. Joseph Antonio de Huerta : para la Dignidad de Arcediano de la Metropolitana de Goatemala á D. Antonio Pedro Alonso Cortés : para la de Chantre de la de Comayagua á D. Agustín de Medina y Valderas : para la de Tesorero de la misma á D. Francisco Antonio Machado : para la de Chantre de la de Guadalaxara á D. Ignacio Matías de Ortega : para la de Tesorero de la de Santiago de Cuba á D. Ignacio de Rivera : para igual Dignidad de la de Panamá á D. Francisco de Borja Arosemena : para la Maestrescolía de la de la Puebla de los Angeles á D. Juan Francisco Campos : para la Tesorería de la de Arequipa á D. Joseph Ric Corvi : para el Arcedianato de la del Paraguay á D. Antonio de la Peña : para la Canongía Doctoral de la Metropolitana de Charcas á D. Jorge Herboso : para otra Canongía de la de México á D. Felix Benancio Malo : para otra de la de Quito á D. Manuel Mariano de Echevarría : para dos Raciones de la de Santiago de Chile á D. Juan Blas Troncoso , y D. Pedro Antonio de Roxas : para otra de la del Cuzco á D. Juan de Dios Pereyra : para otra de la de Valladolid de Mechoacán á D. Joseph Lopez de Peña : para otra de la de la Plata á D. Antonio Joseph de Iribarren : para otra de la de Sta. Fé á D. Manuel Navarro Pelaez : para una Media-Racion de la de Lima á D. Juan Joseph de Herrería : para otras dos de la de Manila á D. Juan Antonio Medrano , y Don Vicente Rosales ; y para igual Prebenda de la de Valladolid de Mechoacán á D. Francisco de Paula Diaz.

En atencion al mérito y servicios de D. Francisco Gomez Grijalba , Marques del Surco , Oficial de la Secretaría del Despacho Universal de Indias , se ha servido S. M. conferirle el Empleo de Contador Juez Oficial de la Real Audiencia de Contratacion á Indias en Cádiz , vacante por fallecimiento de D. Antonio Arnüero ; y la Contaduría de Ejército y Real Hacienda del Puerto de la Guayra á D. Fernando Mauleon.

La Real Academia Española, después de haber examinado todas las obras presentadas por los concurrentes á los premios de Eloquencia y Poesía, propuestos en 26 de Octubre del año pasado de 1781, acordó en Junta que celebró el día 15 del corriente premiar dos Elogios: uno del Rey D. Alonso el Sabio, que tiene por divisa: *Onde conviene mucho al Pueblo, que así cómo en la vida son tenudos de honrar á su Rey, que así lo fagan á su finamiento.* Rey D. Alonso, part. 2, tit. 13, l. 19. Otro de D. Alonso Tostado Obispo de Avila, cuya divisa es: *Summumque, si viros aestimes, Hispaniae decus.* Luc. Flor. lib. 2, cap. 18.

De las obras de Poesía se premió una Sátira contra los vicios introducidos en la Poesía Castellana, que tiene por divisa.

*Suspitione si quis errabit sua,
Et rapiet ad se quod erit commune omnium,
Stultè nudabit animi conscientiam.* Phaedr. lib. 3 in Prof.

Los que han compuesto estas tres obras podrán acudir al Secretario de la Academia, quien les entregará las medallas ofrecidas, haciéndole constar que son los autores de dichas obras.

Igualmente acordó la Academia imprimir otra Sátira, por ser la que mas se acerca á la premiada, que tiene por divisa:

On sera ridicule, & je n'oserai rire? Boileau, sat.9.

Entre las obras de poesía ha habido algunas otras, además de las premiadas, que no carecen de mérito, y siente la Academia no tener arbitrio para publicarlas, por deberse arreglar á lo que tiene ofrecido de premiar una, é imprimir otra.

El Mercurio Histórico y Político del mes de Agosto de este año de 1782 se hallará el Jueves próximo donde esta Gazeta calle de las Carretas; y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustín.

Expecifico nuevamente descubierto en el Reyno de Goatemala para la curacion radical del cancro y otros males mas frecuentes, por el Doct. D. Joseph Flores, del Gremio y Claustro de la Real Universidad de dicha Ciudad, su patria: y copia de una carta escrita en México á 25 de Mayo de este año por un sugeto fidedigno, sobre el buen efecto del mismo expecifico experimentado en aquella Ciudad. Se hallará en la Imprenta y Librería de la viuda de Manuel Martin calle de la Cruz: y puede ir por el correo.

Nuevo y último plano geométrico del frente de tierra de la Plaza de Gibraltar, su verdadera situacion, obras que la defienden, con distincion de las executadas despues que se empezó el bloquéo, y otras curiosidades para formar idéa del estado en que se halla en el dia: asimismo el plano de las obras executadas últimamente fuera de la linea para el ataque de la Plaza por esta parte, sacado de los documentos mas fidedignos por D. Bartolomé Vazquez. Se hallará en la Librería de Sotos frente de S. Gines, y en la de Martinez calle de las Carretas.